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VERBALE N. 3 del SENATO degli STUDENTI 
 
 

 
Il giorno 11 Aprile 2005, alle ore 15.18 il Senato Studenti si è riunito presso la Sala Principi d’ 
Acaja per discutere il seguente ordine del giorno: 
 
 
 

- Comunicazioni del Presidente 
 

1. Bilancio; 
 
2. Didattica; 
 
3. Ricorsi contributi vari a.a. 2003-2004; 
 
4. Nomina rappresentanti del Senato Studenti nel Consiglio di Corso di Laurea in management 

dell’informazione e comunicazione; 
 
5. Nomina delegati del Senato Studenti  nel Comitato Direttivo del Sistema Bibliotecario di 

Ateneo; 
 
6. Varie ed eventuali. 
 
 
 
Presieduto dal Presidente Marco Cesare GIORGIO 
segretario verbalizzante: Elisa RITACCO 
 
 
 
Sono presenti: S. Beniamino ARNONE, S. Massimiliano BRUNZIN, S. Fabio CISARO’, S. 
Matteo DISPENZA, S. Emiliano ORRU’, S. Giovanni RIVA, S. Alberto RE, S. Irene 
SCARFONE, S. Enzo FRAMMARTINO, S. Alberto GAROGLIO, S. Elisa RITACCO, S. 
Malvina BRANDAJS DI MARTINO, S. Francesco CRISTIANO, S. Clara Monica PEDRINI, S. 
Marco Cesare GIORGIO, S. Matteo MEREU, S. Martino NOCE, S. Carlo ROCCHIETTA, S. 
Marta FENOGLIO, S. Augusta MONTARULI, S. Luca DI MAGGIO, S. Adriano CASELLA, 
S. Manuela TARTARI, S. Carlotta GIVO, S. Giuseppe SCAPOLA, S. Enrica CAMISASSI. 
 
 
Sono assenti ingiustificati: S. Annalisa DE VITIS, S. Davide BLANC, S. Cleo ALBANESE. 
 
 
 



Alle ore 15,18 il PRESIDENTE dichiara aperta la seduta. 
 
 
 
- Comunicazioni del Presidente: 
 
 

Il PRESIDENTE fa presente che il regolamento del Senato Studenti sancisce la possibilità del 
PRESIDENTE di stabilire un tempo massimo di intervento durante le adunanze del Senato 
stesso e ritiene opportuno fissare codesto termine a 45 secondi. 
Il S. Enzo FRAMMARTINO non ritiene opportuno fissare un tempo massimo di intervento. 
 
 
 
 
1. Bilancio: 
 
Il S. Enzo FRAMMARTINO, in qualità di Presidente della Commissione Bilancio, riferisce al 
Senato le proposte emerse durante la Commissione Bilancio in merito alle imputazioni di spesa 
in bilancio: 
 

- 33 mila €: tessere Museo 
- 10 mila €: comunicazioni/pubblicità 
- 10 mila €: convegni 
- 147 mila €: bandi da definire 
- 50 mila €: residuo 
 
 

 
Alle ore 15,30 S. Giuseppe SCAPOLA entra e partecipa alla seduta. 
 
 
 
 
Il S. Enzo FRAMMARTINO ritiene non conveniente l’acquisto di ulteriori tessere Musei poiché il 
prezzo offertoci come Senato Studenti non si discosta di molto dall’offerta al singolo studente; Egli 
propone un’ ulteriore trattativa con il direttivo della Fondazione Torino città Capitale. 
 
Il PRESIDENTE informa il Senato di aver fatto tutto il possibile affinché la trattativa andasse a 
nostro vantaggio, ma che la Fondazione ha riproposto l’offerta degli anni precedenti. 
 
Il S. Enzo FRAMMARTINO propone al Senato di non imputare a Bilancio le 33 mila € e di 
rinviare la discussione nella prossima Commissione Bilancio. 
 
Il Senato approva la proposta del S. Enzo FRAMMARTINO. 
 
 
 
 
Alle ore 15,30 S. Martino NOCE entra e partecipa alla seduta. 
 



Il S. Enzo FRAMMARTINO propone di stanziare 5 mila € per le spese di rappresentanza. 
 
Il PRESIDENTE informa il Senato che lo scorso anno furono stanziati 20 mila € per le spese di 
rappresentanza e invita il Senato a rinviare la discussione nella prossima Commissione Bilancio. 
 
Il Senato approva la proposta del PRESIDENTE. 
 
 
 
 
Il S. Martino NOCE propone al Senato di istituire una Commissione temporanea per indagare sulla 
sostenibilità ambientale dell’Ateneo. 
 
Il PRESIDENTE invita il Senato a rinviare la discussione al prossimo Senato Studenti. 
 
 
 
Il S. Enzo FRAMMARTINO sostiene che Obiettivo Studenti abbia pubblicizzato le tessere musei 
comparendo come unica Lista promotrice di tale offerta agli studenti. 
 
La S. Augusta MONTARULI afferma che il Senato Studenti dovrebbe fornirsi di strumenti 
necessari affinché venga pubblicizzata la propria attività. 
 
Il PRESIDENTE risponde che la proposta era stata avanzata da Lui stesso; i cartelloni indicavano, 
come promotrice dell’iniziativa, Obiettivo Studenti e che il Senato aveva votato all’unanimità la 
suddetta. 
 
Il S. Beniamino ARNONE fa presente al Senato che in assenza dei cartelloni l’iniziativa non 
sarebbe stata conosciuta. 
 
 
 
Il S. Enzo FRAMMARTINO richiede che le sedute siano registrate con apposito registratore dato 
che ciò avviene in tutti gli Organi dell’Ateneo. 
 
Il PRESIDENTE ricorda che la registrazione non ha validità di documento, ma solo di ausilio al 
Segretario verbalizzante.  
 
La S. Elisa RITACCO si ritiene in grado di poter stilare il verbale senza l’ausilio del registratore, 
ma essendo state avanzate, precedentemente, insinuazioni sul suo operato, accetta di munirsi di un 
registratore a tutela della funzione di Segretario verbalizzante. 
 
 
 
 

2. Didattica: 
 
 

Il S. Matteo DISPENZA, in qualità di Presidente della Commissione Didattica, informa il Senato 
che in Commissione si è discusso, della qualità della didattica e della possibilità di creare 



un’indagine in seno del Senato Studenti affinché i risultati rilevati dal Senato Studenti vengano 
portati al vaglio degli Organi Accademici. 
Egli informa che verrà nominato il nuovo Nucleo di Valutazione in cui non sarà presente alcuna 
rappresentanza studentesca. 
 
Il PRESIDENTE chiede di informarsi a riguardo e rinvia la discussione in Commissione Didattica. 
 
 
 
 

3. Ricorsi contributi vari a.a. 2003-2004: 
 
Il Senato Studenti è d’accordo a non accettare le domande pervenute dopo il termine prescritto 
per le motivazioni dichiarate precedentemente. 
 
 
 
4. Nomina rappresentanti del Senato Studenti  nel Consiglio di Corso di Laurea in 

management dell’informazione e comunicazione: 
 
Il Senato Studenti nomina il Sig. Andrea Franco e la S. Enrica CAMISASSI. Gli altri due 
rappresentanti verranno nominati in seguito. 
 
 
 
5. Nomina delegati del Senato Studenti  nel Comitato Direttivo del Sistema Bibliotecario 

di Ateneo: 
 
Il Senato Studenti nomina la S. Augusta MONTARULI e il S. Matteo DISPENZA. 
 
 

 
6. Varie ed eventuali: 
 
Il S. Giuseppe SCAPOLA richiede di mettere tra i punti del prossimo ordine del giorno del 
Senato Studenti la richiesta di dar nuova vita alla Commissione 150 ore con lo scopo di 
rivitalizzare, aggiornare e adeguare il regolamento con cui vengono redatte le graduatorie. 
 
 
 
Il S. Matteo DISPENZA chiede se sia in previsione la  convocazione di Senati allargati. 
 
Il PRESIDENTE risponde che verranno convocati dopo che il Senato avrà espletato le 
questioni di primaria importanza. 
 
 
Il PRESIDENTE informa che è stato richiesto un parere riguardo la questione “contributi 
all’estero”. Egli propone due punti sui quali attenersi: 
 
a) le 80 mila € saranno tutte assegnate 
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